
 

 

Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 
On. Stefano ALLASIA 

 
 
 

 INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA n. 1602 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

  
   

 

OGGETTO: Servizio Ferroviario Metropolitano SMF8 a Ivrea 

 

 Premesso che 

- La linea Torino - Ivrea - Aosta é spesso soggetta a pesanti disservizi e risulta 
inadeguata per rispondere alla domanda di trasporto pubblico 

- La linea sarà ulteriormente gravata nei prossimi 3 anni dai lavori di 
elettrificazione della tratta Ivrea - Aosta finanziati con fondi PNRR  

Altresì premesso che 
-  Ivrea e’ l'unica città con più di 15.000 abitanti della città metropolitana non 

servita dal servizio ferroviario metropolitano (SFM) 
- E ciò nonostante la tratta Ivrea - Chivasso corra per intero nel territorio della 

Città Metropolitana di Torino 
- Il cadenzamento orario della SFM la renderebbe una sorta di metropolitana 

leggera tra Ivrea e Torino 
Considerato che  

- Oggi il servizio ferroviario è garantito in modo precario e insufficiente dalla 
linea locale Ivrea - Chivasso - Novara che sconta annosi problemi di coincidenze 
sulle tratte da e per Milano e da e per Aosta 

- I pendolari per ragioni di studio e di lavoro hanno più volte espresso il loro 
disagio anche platealmente e attraverso gli organi di stampa 

Inoltre considerato che  
- La soluzione tecnica e’ molto semplice in quanto si tratta di estendere fino a 

Ivrea la SFM8 (Lingotto - Chivasso), linea già pianificata dall’Agenzia 
- L’urgenza di intervenire e’ ulteriormente giustificata dal fatto che la prossima 

attivazione del collegamento della Torino-Ceres con Porta Susa occuperà molte 
tracce all’interno del passante ferroviario 



 

 

- Per questo è assolutamente necessario pianificare la SMF8 includendo fin da 
subito il completamento del percorso fino a Ivrea che andrà poi completato 
ricomprendendo tutto il territorio piemontese fino al confine con la Valle 
D’Aosta  

 Infine considerato che  
− Il passaggio successivo all’ingresso nella SFM8 sarà la progettazione e la 

realizzazione del raddoppio selettivo dei binari quantomeno sulla tratta 
piemontese 

 
*** 

Tutto ciò premesso e considerato 
il sottoscritto Consigliere 

INTERROGA 
il Presidente, la Giunta e l'Assessore competente per sapere 

 
se ed in che tempi si intenda integrare il servizio ferroviario metropolitano (SFM8) 
fino a Ivrea e successivamente fino al confine con la Valle D’Aosta  
 
Torino, 6 novembre 2023 
 

Alberto Avetta 
 


